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Место артикля
Артикль ставится перед 
существительным. 
Если перед существительным стоят 
определения, артикль ставятся перед 

ними:She is reading a book.

She is reading an interesting book.



После  слов all  и both артикли иногда не 
используются. Можно сказать: all year, all week, 
all day, all night, all summer, all winter. Нельзя: all hour.

В отдельных случаях артикль ставится после 
слов, определяющих существительное:

1. Артикль the ставится после слов both и 
all:

He has done both the tasks.

All the musicians performed well.



b) после прилагательных с предшествующим too и 
so:

1. Артикль a/an ставится:

a) после слов such, quite, rather: 

It is a rather exciting game.

It is too a hard job to look after a baby.

c) после what в восклицательных предложениях:

What a clever boy!



Неопределенный артикль a/an 
означает: «какой – то», «любой», 
«один», «впервые упомянутый»:
 

Неопределенный артикль a/an 

Umka lives in an igloo. 

a/an



3) когда имеется в виду любой представитель  
    данного класса лиц или предметов:

  Артикль a/an употребляется:

1) когда речь идёт о лице или предмете, ещё 
      неизвестном собеседнику, упомянутом 

впервые:

 

There is a fireplace in the room.

2) перед существительным в обороте there is:

I’ve got a cat.

A camera is a device for taking pictures.



5) со значением числительного one: 

  Артикль a/an употребляется:

4) когда существительное обозначает кем или чем  
    является лицо или предмет, о котором идёт 
речь в  
    предложении, и является частью именного    
    составного сказуемого:

 

I have bought a kilogram of radishes.

My brother is an engineer.

6) перед абстрактными существительными                    
   при наличии описательного определения: 

They lived a happy life.



5)  в сочетании a little, a few (мало): 

  Артикль a/an употребляется:

4) перед существительным, определяемым  
    порядковым числительным, в значении другой, 
    ещё один:

 

 If I have a little free time today, I’ll drop in.

They heard a shot , then a second and a third.



the
Определенный артикль 

the означает: «этот, эти».
 Он употребляется с 
существительными в 
единственном 
множественном числе.

Определенный артикль the 



3) когда лицо или предмет, названный 
ранее, снова упоминается в беседе или 
тексте:

  Артикль  the употребляется:
1) когда указан индивидуальный признак, 
отличающий лицо или предмет от других лиц или 
предметов того же класса:
 

Close the door, please.

2) когда из ситуации или контекста ясно, 
какой предмет или лицо имеется в виду:

The pictures in this book are very good.

They are making a snowman. 

The snowman is funny.



  Артикль  the употребляется:
4) когда лицо или предмет являются 

единственными
  в  своём роде (the sun, the earth, the moon, 
  the sky, the galaxy, the universe, the world) 
   или в данной обстановке:
     The Earth is our home.

During the storm the captain must be on deck.

The dog is a friend of man.

5) перед существительными в единственном 
числе, обозначающими целый класс предметов 
без выделения предметов из ряда ему подобных:



6) перед существительными, 
обозначающими социальные классы людей:

The peasants don’t rule the country.

Артикль  the 
употребляется:

7) перед прилагательными и причастиями в 
значении существительных во множественном 
числе: The rich should help the poor.

8) с существительным, перед которым 
стоит порядковое числительное:

He took the first prize.



Артикль  the 
употребляется:

9) перед существительными с прилагательными в 
    превосходной степени:

The giraffe is the tallest animal.

10) c существительным, перед которым стоит одно 
из  
       прилагательных: 
 following (следующий), last(прошлый), 
 next (следующий), same (тот же самый, такой 
же),      
 very (тот же самый именно тот), 
 only (единственный). 

This is the only musical instrument  I can play.



Артикль  the 
употребляется:11)     c существительными, обозначающими   

     музыкальные инструменты и танцы, 
оркестры, 
     музыкальные ансамбли:He can play the piano.

12) в ряде сочетаний cо словами:

 station, shop, cinema, theatre, radio (в сочетании 

с глаголами восприятия), television, city, village, 
country(side), coast, sea, seaside, beach, jungle, 
ground, weather:

She is listening  to the radio.

13) перед названиями сторон света: 

  the north, the south, the west, the east



Артикль  the употребляется с именами 
собственными:

2) перед названиями водных ресурсов: океанов, 
    морей, заливов, проливов, озёр, рек, каналов;

1) перед фамилиями, употреблёнными во  
       множественном числе, обозначающими 

целиком всю семью:

Do you know  the Simpsons?

There are a lot of icebergs in the Arctic Ocean.
The Baikal is the deepest lake in the world.

но:    Have you ever seen Lake Baikal?



Артикль  the употребляется с именами 
собственными:

4) перед названиями стран с нарицательными
    существительными:

3)  перед названиями групп островов, горных 
цепей

      и хребтов, пустынь:
It is so hot in the Sahara!

The Russian Federation is the country we live in.

Но:  the Netherlands, the Ukraine, 
        the Lebanon,  the Congo, the Sudan



Артикль  the употребляется с именами 
собственными:

3)  перед названиями музеев, галерей, театров, 
кинотеатров, гостиниц, ресторанов, 
памятников, судов;

He is reading the Times.

5) с названиями исторических событий:

He is the hero of the Second World War.

4) перед названиями английских и американских   
    газет и журналов:

They serve wonderful food in the Fox&Goose.



I’ll come round in the morning!

Артикль  the употребляется в устойчивых 
сочетаниях: 

in the morning
in the afternoon
in the evening
in the night
in the country
on the right (left)
on the whole
on the one(other) hand

утром 
днём, после полудня
вечером
ночью
в деревне. за городом
справа (слева)
в целом, в общем
          с одной (другой) стороны



Could you tell me the time?

Артикль  the употребляется в устойчивых 
сочетаниях: 

the day before yesterday
the day after tomorrow
the other day
What is the time?     
to tell the time   
to tell the truth
 to run the risk

позавчера 
послезавтра
на днях
Который час?
сказать который 
час
сказать правду
подвергаться 
риску



Артикль  нe употребляется:

1) Перед исчисляемыми  
    существительными во  
    множественном числе в  
    ситуациях, когда в единственном 
    числе употребляется 
    неопределённый артикль, а 
именно:

-

а) перед существительным, обозначающим  
    любых представителей данного класса лиц 
или 
    предметов.Girls like to skip.



Артикль  нe употребляется:

б) перед существительным, который является 
    частью составного именного сказуемого.

 They are partners.

в)  перед существительным, стоящим после 

what 
      в восклицательных предложениях и после 

quite, such, rather.
These are such interesting books!



Артикль  нe употребляется:

He always sings about love.

2) перед неисчисляемыми существительными  
   (отвлечёнными и вещественными), если речь  
    идёт  не о каком-либо конкретном 
количестве.

Если же они уточняются ситуацией, то 
употребляются с определённым артиклем или 

местоимением some.

Pass me the salt, please!



Артикль  нe употребляется:

St. Basil’s Cathedral is in Red Square.

3) перед названиями улиц, дорог, парков, 
площадей, 
    станций метро, вокзалов, аэропортов, 
авиалиний,  
    компаний, церквей,  храмов, дворцов, мостов.

I am from the Hague.

4) перед названиями континентов, стран 
(искл.  the Netherlands, the Congo, the Sudan, the 
Lebanon,  the Ukraine), городов (искл. the Hague), 
деревень,  регионов, областей, штатов.



Nessie lives in Lake Loch-Ness.

3) перед названиями отдельных островов,  
    полуостровов, горных вершин, озёр (если перед   
    названием  употребляется слово Lake), планет,  
   звёзд, созвездий.

4)  перед именами людей, кличками животных.

Garfield  is a very naughty cat.

5)   перед существительным, которое является 
      обращением.

Waiter! Can we have the bill, please? 



6) cлова home, school, college, university, hospital, 
prison, church, bed, work, table часто употребляются в 
переносном значении и называют не объекты или места, а 
деятельность, связанную с ними. В этих случаях они 
употребляются с нулевым артиклем.

to go to school – учиться в школе
to be at school – быть на уроках
to leave school – окончить школу
to enter college – поступить в колледж
to go to bed – ложиться спать
to be in bed – болеть
to be in hospital – лежать в больнице
to go to hospital – лечь в больницу
to be in prison – сидеть в тюрьме
to go to prison – сесть в тюрьму
to go to church – сходить в церковь(помолиться)



7) в устойчивых словосочетаниях on foot, by bus, 

by car, by plane  и т.д. (но in the car, on the bus, etc.)

They get to school by bus.

8) перед названиями членов семьи, когда они 
    употребляются как имена собственные. В таком   
    случае они пишутся с заглавной буквы.

Is Mum in?

9) перед названиями видов спорта, игр, дней, месяцев, 
     праздников, цветов, напитков, заголовков статей и 
     языков.

Can you speak English?

но the English language 



10) перед количественными числительными после 
      существительного. 

Open your books at page 24.

11) перед названиями мировых войн
    с количественным числительным.

12) перед названиями трапез, время приёма пищи
     breakfast, lunch, dinner, supper

My grandfather  is a veteran 
of World War II.

What would you like for breakfast?



13) в cловосочетаниях
 at home – дома
at night – ночью
at sunset – на закате
at war – в состоянии войны
at first sight – с первого взгляда
at peace – в мире
by heart – наизусть
by chance – случайно
by mistake –  по ошибке
by name – по имени
on/in time – вовремя
in demand – в спросе
on demand -  по требованию
in sight – в поле зрения
in fact – в действительности



 in conclusion – в заключение
on board a ship – на борту корабля
on deck – на палубе
in debt – в долгу
on credit – в кредит
on sale – в продаже
day after day – день за днём
day and night – днём и ночью
from day to day –  со дня на день
from time to time – время от времени
from head to foot  – с головы до пят
from morning till night – с утра до вечера
at dinner( breakfast, supper) – за обедом (завтраком, ужином)

at table – за столом (за обедом и т.д.)
at work – за работой


